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 2 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 3 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 4 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 5 
 6 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO DO FÓRUM DE 7 
COORDENADORES DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às 8 
quatorze horas do dia vinte e seis de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, reuniu-9 

se, sob a presidência do Prof. Moacir Felizardo de França Filho, Diretor de 10 
Graduação, o Fórum de Coordenadores dos Cursos de Graduação, por meio da 11 
plataforma ConferênciaWeb, da RNP na sala 12 
https://conferenciaweb.rnp.br/sala/arthur-ribeiro-da-silva. Participaram os 13 
seguintes membros: Prof.ª Giani David Silva, Diretora-Adjunta de Graduação; 14 

Prof.ª Delma Pereira Caixeta, Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – 15 
Araxá; Prof. Frederico Duarte Fagundes, Coordenador do Curso de 16 

Engenharia de Automação Industrial – Araxá; Prof.ª Silvânia Alves Braga de 17 

Castro, Coordenadora do Curso de Engenharia de Minas – Araxá; Prof.ª 18 
Glauciene Silva Martins, Coordenadora do Curso de Administração – Nova 19 
Gameleira; Prof.ª Isabela Labarrère Vieira Pereira, Coordenadora do Curso de 20 

Engenharia Civil – Nova Gameleira; Prof. Bruno André Santos, Coordenador 21 
do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira; Prof. Jeferson 22 
Figueiredo Chaves, Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação 23 

– Nova Gameleira; Prof.ª Mayra Aparecida Nascimento, Coordenadora do 24 
Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça; Prof. Paulo Renato Perdigão 25 

de Paiva, Subcoordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça; 26 
Prof.ª Rachel Jardim Martini Santos, Subcoordenadora do Curso de 27 
Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira; Prof.ª Ana Carolina da Cruz 28 

Reis Simplício, Coordenadora do Curso de Engenharia de Transportes – Nova 29 

Suíça; Prof. Cláudio de Andrade Lima, Coordenador do Curso de Engenharia 30 
Elétrica – Nova Gameleira; Prof. Henrique dos Reis Paula, Subcoordenador do 31 
Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira; Prof. Alexandre Zanni 32 

Hubinger, Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira; 33 

Prof. Luiz Antônio Ribeiro, Coordenador do Curso de Letras – Nova Suíça; 34 
Prof. Guilherme Lentz da Silveira Monteiro, Subcoordenador do Curso de 35 
Letras – Nova Suíça; Prof.ª Janice Cardoso Pereira Rocha, Coordenadora do 36 
Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça; Prof.ª Ívina Paula de Souza, 37 
Subcoordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça; Prof. 38 

Gabriel Leonardo Tacchi Nascimento, Coordenador do Curso de Engenharia 39 
Química – Contagem; Prof. Thiago Bomjardim Porto, Coordenador do Curso 40 
de Engenharia Civil – Curvelo; Prof. Marcos Túlio Fernandes, Subcoordenador 41 
do Curso de Engenharia Civil – Curvelo; Prof. Ailton Lopes Souza, 42 
Coordenador do Curso de Engenharia de Energia – Curvelo; Prof.ª Hemilly 43 

Brugnara Lara, Subcoordenadora do Curso de Design de Moda – Divinópolis; 44 
Prof. André Luiz Maravilha Silva, Subcoordenador do Curso de Engenharia de 45 

Computação – Divinópolis; Prof. Adriano Nogueira Drumond Lopes, 46 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis; Prof. Luiz 47 
Cláudio Oliveira, Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – 48 
Divinópolis; Prof. Fabiano Pereira Bhering, Coordenador do Curso de 49 
Engenharia de Computação – Leopoldina; Prof. Luís Augusto Mattos Mendes, 50 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – Leopoldina; Prof. 51 
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Vinícius Barbosa Schettino, Subcoordenador do Curso de Engenharia de 52 

Controle e Automação – Leopoldina; Prof. Márcio Wladimir Santana, 53 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno; Prof. Fabio 54 

Azevedo Vasconcellos, Coordenador do Curso de Arquitetura e Urbanismo – 55 
Timóteo; Prof. Rodrigo Gaiba de Oliveira, Coordenador do Curso de 56 
Engenharia de Computação – Timóteo; Prof. Douglas Geraldo Magalhães, 57 
Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo; Prof. Erriston 58 
Campos Amaral, Subcoordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica – 59 

Timóteo; Prof.ª Mag Geisielly Alves Guimarães, Coordenadora do Curso de 60 
Engenharia Civil – Varginha; Prof.ª Denise de Carvalho Urashima, 61 
Subcoordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha; Prof. Eduardo 62 
Gomes Carvalho, Coordenador do Curso de Sistemas de Informação – 63 
Varginha; Prof. Lázaro Eduardo da Silva, Subcoordenador do Curso de 64 

Sistemas de Informação – Varginha. Foi registrada a presença de quarenta 65 
membros. Procedeu-se às quatorze horas e cinco minutos a Abertura da 66 

Centésima Quinquagésima Oitava Reunião do Fórum de Coordenadores. A 67 

pauta da reunião foi a seguinte: 1. Apresentação dos coordenadores e 68 
subcoordenadores. 2. Apresentação da DIRGRAD. 3. Proposta de Formação de 69 
Grupos de Trabalho para Revisão das Normas Acadêmicas de Graduação. 4. 70 

Calendário de Reuniões do Fórum de Coordenadores. 5. Propostas de ações 71 
para 2025. 6. Acolhimento 2025. 7. Informes. 1. Apresentação dos 72 
coordenadores e subcoordenadores. O Prof. Moacir França iniciou a reunião 73 

apresentando-se. Em seguida, cada um dos demais membros do Fórum se 74 
apresentou. O Prof. Moacir França informou aos coordenadores que as 75 

reuniões do fórum serão realizadas sempre de forma remota e na quarta-feira. 76 
Informou também que sempre é apresentada uma proposta de pauta, podendo 77 
os coordenadores sugerir alterações nela. O Prof. Moacir França perguntou se 78 

alguém tem alguma proposta de alteração na pauta da presente reunião. O Prof. 79 

Márcio Wladimir sugeriu abordar a respeito da possibilidade de um aluno que 80 
esteja estagiando em outra cidade, que não a do curso, fazer algumas disciplinas 81 
de forma online. Ele afirmou que se trata de uma demanda que vem 82 

aumentando. O Prof. Moacir França disse que esse assunto é bastante 83 

complexo, envolvendo alteração de normas acadêmicas. A Prof.ª Giani David 84 
disse que há uma tramitação relacionada a isso no CEPE. É necessário aguardar 85 
que essa tramitação no CEPE seja finalizada. O Prof. Bruno André manifestou 86 
que enxerga duas questões diferentes: uma é o CEFET oferecer disciplinas a 87 
distância, outra é o CEFET reconhecer disciplinas a distância cursadas em outra 88 

instituição. Ele não vê, segundo as Normas Acadêmicas, nenhuma restrição 89 
quanto à dispensa do aluno. O Prof. Bruno André prosseguiu dizendo que a 90 
dispensa de disciplinas que foram cursadas a distância em outra instituição 91 
poderia ser discutida no CGRAD, pois não envolveria a modificação das Normas 92 
Acadêmicas, e sim uma interpretação. O Prof. Fabiano Pereira fez uma 93 

pergunta a respeito de dispensa de disciplina: como proceder no caso de um 94 
aluno que conseguiu transferência, se esta tiver sido efetivada após o período 95 

de solicitação de dispensa? O Prof. Moacir França orientou que, nesse caso, o 96 
coordenador deve encontrar um conjunto de disciplinas que o aluno já possa 97 
fazer, independente do pedido de dispensa, enquanto as possíveis dispensas do 98 
aluno são analisadas. O Prof. Fabiano Pereira perguntou também sobre os 99 
alunos que iniciarão o estágio antes da aprovação do Regulamento de Estágio. 100 
O Prof. Moacir França disse que acredita que o regulamento trará nas suas 101 
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disposições finais uma forma de validação de atividades que foram iniciadas 102 

antes da aprovação do documento. 2. Apresentação da DIRGRAD. O Prof. 103 
Moacir França realizou uma apresentação, na qual falou a respeito dos órgãos 104 

deliberativos, executivos e consultivos do CEFET, elencando as principais 105 
considerações presentes na Resolução CD 034/2003,  que aprova o 106 
Regulamento Geral dos Colegiados do CEFET-MG. Dando sequência na 107 
apresentação, o Prof. Moacir França falou especificamente do Conselho de 108 
Graduação, dos Colegiados de Curso e do Núcleo Docente Estruturante. Em 109 

seguida, falou sobre a Resolução CEPE 18/2022, que dispõe sobre as diretrizes 110 
político-pedagógicas para os cursos de Graduação do CEFET-MG, e sobre as 111 
Normas Acadêmicas da Graduação. Por fim, o Prof. Moacir França trouxe o 112 
organograma da DIRGRAD, informações sobre a graduação no CEFET-MG e as 113 
principais demandas atuais relacionadas a ela. 3. Proposta de Formação de 114 

Grupos de Trabalho para Revisão das Normas Acadêmicas de Graduação. 115 
O Prof. Moacir França informou que as Normas Acadêmicas foram divididas em 116 

seções temáticas a serem atribuídas a sete grupos de trabalho: 1) Ingresso nos 117 

Cursos de Graduação, 2) Registro Acadêmico e Matrícula, 3) Avaliação do 118 
Rendimento Escolar, 4) Trancamento e Cancelamento de Matrícula, 5) 119 
Dispensas e Aproveitamento de Estudos, Regime de Estudos Especiais e 120 

Exercícios Domiciliares, 6) Intercâmbio e 7) Colação de Grau e Disposições 121 
Finais. A proposta é que cada grupo seja composto por quatro coordenadores. 122 
Cada grupo de trabalho ficará responsável por revisar a parte que lhe foi 123 

atribuída. O Prof. Moacir França explicou sobre a necessidade da revisão que 124 
será realizada. O CEPE é o responsável por aprovar as Normas, mas, para isso, 125 

ele precisa ouvir o Conselho de Graduação e este, por sua vez, precisa ouvir o 126 
Fórum de Coordenadores. Após os grupos de trabalho realizarem suas 127 
atividades, as sete seções temáticas serão discutidas no Fórum de 128 

Coordenadores. A Diretoria de Graduação então consolidará o produto dos 129 

trabalhos e submeterá ao Conselho de Graduação. O Prof. Moacir França 130 
destacou que, além da divisão do trabalho em grupos, está sendo sugerido um 131 
conjunto de etapas para a sua realização, bem como um cronograma. Todas 132 

essas informações foram apresentadas na forma de um documento, que será 133 

enviado aos coordenadores. Cada coordenador terá a oportunidade de escolher 134 
em qual grupo trabalhará, respeitada a quantidade de quatro membros por 135 
grupo. A Prof.ª Giani David relatou que está sendo pensado que um membro 136 
do CGRAD participe de cada comissão, a fim de estabelecer uma sinergia entre 137 
o Fórum e o CGRAD. 4. Calendário de Reuniões do Fórum de 138 

Coordenadores. Foi apresentada aos coordenadores a proposta de Calendário 139 
de Reuniões Ordinárias do Fórum de Coordenadores – 2025. Nenhum 140 
coordenador apresentou proposta de alteração de data. 5. Propostas de ações 141 
para 2025. O Prof. Moacir França elencou, em termos de propostas de ações 142 
para 2025: a já apresentada proposta de revisão das normas acadêmicas, a 143 

preparação para o ENADE da Administração e a preparação para possível 144 
avaliação in loco dos cursos que foram indicados, sendo estes: Engenharia de 145 

Computação – Belo Horizonte, Engenharia de Computação – Timóteo, 146 
Engenharia de Materiais – Belo Horizonte, Engenharia de Minas – Araxá, 147 
Engenharia de Transportes – Belo Horizonte, Engenharia Mecatrônica – 148 
Divinópolis. A Prof.ª Giani David destacou que está sendo planejado o ciclo de 149 
formação dos coordenadores, consistindo em minicursos durante o ano. Esse 150 
ciclo será realizado pela Escola de Desenvolvimento de Servidores. 6. 151 
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Acolhimento 2025. A Prof.ª Giani David informou que foi encaminhado para os 152 

coordenadores um memorando com o cronograma básico do acolhimento, que 153 
acontecerá no dia vinte e seis de março. Paralelamente às atividades gerais 154 

previstas, os campi e as coordenações organizam atividades próprias para 155 
acolhimento dos alunos de cada curso. Espera-se que os coordenadores 156 
desenvolvam essas atividades. A Prof.ª Giani David perguntou se algum 157 
coordenador experiente poderia dar um exemplo de atividade de acolhimento 158 
desenvolvida em semestres anteriores. A Prof.ª Janice Cardoso manifestou 159 

que é importante que o coordenador apresente o curso, o que ela acredita que 160 
todos façam. Para além disso, ela relatou uma experiência na qual programou-161 
se aulas experimentais de duas disciplinas introdutórias visando apresentar o 162 
curso. Em seguida, contou sobre uma atividade na qual uma aluna que havia 163 
entrado no semestre anterior foi escolhida para contar sobre sua vivência no 164 

curso. Essa aluna acabou se tornando madrinha de uma turma de calouros. A 165 
turma de calouros tem um padrinho e uma madrinha, que auxiliam a 166 

coordenação na relação com a turma. Por fim, a Prof.ª Janice Cardoso contou 167 

sobre um tour que é feito com os alunos nos três campi. Quem realiza esse tour 168 
é a empresa júnior. A empresa júnior costuma receber muitos alunos dos 169 
períodos iniciais. Devido a isso, há o interesse de conhecê-los logo que eles 170 

chegam. Essa atividade de acolhimento foi muito satisfatória, gerando, inclusive, 171 
frutos para a empresa júnior, e será feita novamente. 7. Informes. Foi informado 172 
que as reuniões serão realizadas sempre às quatorze horas. Foi informado que 173 

a partir do início do próximo semestre será conversado sobre as definições dos 174 
GTs. A Prof.ª Giani David comentou que foi feita uma versão do calendário 175 

temático por mês, que será enviada por e-mail para os coordenadores. Sem mais 176 
informes, o Prof. Moacir França agradeceu a presença de todos e encerrou a 177 
reunião às dezesseis horas e quarenta e três minutos, e eu, Arthur Ribeiro da 178 

Silva, lavro a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelo 179 

presidente e pelos demais membros presentes na reunião. 180 
 181 
Prof. Moacir Felizardo de França Filho  182 

Diretor de Graduação 183 

 184 
Prof.ª Giani David Silva 185 
Diretora-Adjunta de Graduação 186 
 187 
Prof.ª Delma Pereira Caixeta 188 

Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Araxá 189 
 190 
Prof. Frederico Duarte Fagundes 191 
Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial – Araxá 192 
 193 

Prof.ª Silvânia Alves Braga de Castro 194 
Coordenadora do Curso de Engenharia de Minas – Araxá 195 

 196 
Prof.ª Glauciene Silva Martins 197 
Coordenadora do Curso de Administração – Nova Gameleira 198 
 199 
Prof.ª Isabela Labarrère Vieira Pereira 200 
Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Nova Gameleira 201 
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 202 

Prof. Bruno André Santos 203 
Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira 204 

 205 
Prof. Jeferson Figueiredo Chaves 206 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira 207 
 208 
Prof.ª Mayra Aparecida Nascimento 209 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 210 
 211 
Prof. Paulo Renato Perdigão de Paiva 212 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 213 
 214 

Prof.ª Rachel Jardim Martini Santos 215 
Subcoordenadora do Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira 216 

 217 

Prof.ª Ana Carolina da Cruz Reis Simplício 218 
Coordenadora do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça 219 
 220 

Prof. Cláudio de Andrade Lima 221 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 222 
 223 

Prof. Henrique dos Reis Paula 224 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 225 

 226 
Prof. Alexandre Zanni Hubinger 227 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira 228 

 229 

Prof. Luiz Antônio Ribeiro 230 
Coordenador do Curso de Letras – Nova Suíça 231 
 232 

Prof. Guilherme Lentz da Silveira Monteiro 233 

Subcoordenador do Curso de Letras – Nova Suíça 234 
 235 
Prof.ª Janice Cardoso Pereira Rocha 236 
Coordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 237 
 238 

Prof.ª Ívina Paula de Souza 239 
Subcoordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 240 
 241 
Prof. Gabriel Leonardo Tacchi Nascimento 242 
Coordenador do Curso de Engenharia Química – Contagem 243 

 244 
Prof. Thiago Bomjardim Porto 245 

Coordenador do Curso de Engenharia Civil – Curvelo 246 
 247 
Prof. Marcos Túlio Fernandes 248 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil – Curvelo 249 
 250 
Prof. Ailton Lopes Souza 251 
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Coordenador do Curso de Engenharia de Energia – Curvelo 252 

 253 
Prof.ª Hemilly Brugnara Lara 254 

Subcoordenadora do Curso de Design de Moda – Divinópolis 255 
 256 
Prof. André Luiz Maravilha Silva 257 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – Divinópolis 258 
 259 

Prof. Adriano Nogueira Drumond Lopes 260 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis 261 
 262 
Prof. Luiz Cláudio Oliveira 263 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis 264 

 265 
Prof. Fabiano Pereira Bhering 266 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Leopoldina 267 

 268 
Prof. Luís Augusto Mattos Mendes 269 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – Leopoldina 270 

 271 
Prof. Vinícius Barbosa Schettino 272 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Controle e Automação – 273 

Leopoldina 274 
 275 

Prof. Márcio Wladimir Santana 276 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno 277 
 278 

Prof. Fabio Azevedo Vasconcellos 279 

Coordenador do Curso de Arquitetura e Urbanismo – Timóteo 280 
 281 
Prof. Rodrigo Gaiba de Oliveira 282 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo 283 

 284 
Prof. Douglas Geraldo Magalhães 285 
Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo 286 
 287 
Prof. Erriston Campos Amaral 288 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo 289 
 290 
Prof.ª Mag Geisielly Alves Guimarães 291 
Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha 292 
 293 

Prof.ª Denise de Carvalho Urashima 294 
Subcoordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha 295 

 296 
Prof. Eduardo Gomes Carvalho 297 
Coordenador do Curso de Sistemas de Informação – Varginha 298 
 299 
Prof. Lázaro Eduardo da Silva 300 
Subcoordenador do Curso de Sistemas de Informação – Varginha 301 


